

## Rapport annuel 2003 de la Commission de jeunesse (CJ)

L'année passée, la CJ était responsable de l'organisation des tournois suivants:

- Championnats suisses juniors des moins de 20 ans et des cadets (moins de 16 ans)
- Championnats suisses des cadettes (moins de 16 ans et moins de 12 ans)
- Championnats suisses des écoliers (moins de 14 ans et moins de 12 ans)
- Grand-Prix suisse des écoliers
- Championnats et compétitions internationaux pour juniors à l'étranger
- 

Vous trouvez les comptes-rendus détaillés et les classements dans la Revue Suisse des Echecs et sur le site Internet de la FSE.

### Tournois nationaux

Championnats suisses des juniors et des écoliers

Comme l'année précédente, le titre de champion suisse junior fut décerné au meilleur junior du tournoi national. Au cours d'un match de barrage, Severin Papa (Winterthour) s'imposa face à Julien Carron (Bramois). 11 juniors ont participé au TP I.

Le peloton des 38 écoliers fut dominé par Anastasia Gavrilova (Rüti ZH). C'est la première fille qui conquiert ce titre.

Championnats suisses des moins de 12 et 14 ans

A nouveau, les six meilleurs classés des cinq tournois de qualification s'affrontèrent en finale. Lukas Muheim (Bätterkinden, U14) et Yannick Borel (Winterthour, U12) remportèrent le titre de champion suisse dans leur catégorie respective.

Au total 187 écoliers et écolières participèrent aux deux championnats.

Ce tournoi devient petit à petit la plus importante manifestation des échecs juniors en Suisse.

Grand-Prix

222 écoliers et écolières participèrent à la treizième édition de ce tournoi semi rapide très apprécié. Les joueurs suivants remportèrent leur catégorie respective: Stefan Zollinger (Winterthour, U18), Matthias Gantner (Muri AG, U16), Marco Gähler (Zurich, U14), Marco Lehmann (Bätterkinden, U12) et Mike Jiang (Niederglatt, U10).

Championnats suisses des cadettes

Anastasia Gavrilova (Rüti ZH, U16) et Maria Heinatz (Berne, U12) remportèrent le titre dans leur catégorie respective, disputée par 16 (U16) et 34 participantes (U12).

### Tournois internationaux

18 juniors, filles et garçons, ont participé aux championnats du monde et d'Europe en 2003.

Aux championnats du monde en Grèce, Marco Lehmann (Bätterkinden, U12), 22<sup>e</sup> rang de 128 participants, et Anastasia Gavrilova (Rüti ZH, U14), 26<sup>e</sup> rang de 91 participantes, réalisèrent les meilleures performances.

Sabrina Rölli (Emmenbrücke, U16), Maria Heinatz (Bern, U12) et Marco Gähler (Zürich, U14) surpassèrent nettement les attentes aux championnats du monde tout comme Monika Seps (Birmensdorf, U18) aux championnats d'Europe au Montenegro.

Avec quelques exceptions, tous les autres participants ont atteint leur objectif. A noter toutefois qu'il faut des performances exceptionnelles pour se classer dans la première moitié du tableau. La concurrence – spécifiquement en provenance d'Asie – devient de plus en plus forte.

Rahel Gisler, Gundula Heinatz, Walter Bichsel, Michael Bucher, Richard Forster, Simon Kümin, Andreas Montoro et Vladimir Tukmakov ont accompagné et secondé les jeunes joueurs aux divers tournois.

## **Tournois internationaux des juniors et des jeunes maîtres**

Début mai, un tournoi international contre l'Allemagne qui se déroulait à Zuchwil, fut perdu par 16.5-23.5. A mentionner l'excellente organisation du CE Wasseramt.

Au championnat international allemand des juniors, Severin Papa a atteint son objectif et terminé au milieu du peloton.

Au tournoi des écoliers de Mureck, Damian Karrer (Kirchberg, 5<sup>e</sup> rang U16), Emanuel Schiendorfer (Biberist, 4<sup>e</sup> rang U14), Kevin Trang (Genève, 7<sup>e</sup> rang U12) et Mike Jiang (Niederglatt, 2<sup>e</sup> rang U10) ont réalisé les meilleurs résultats.

Comme d'habitude, c'est Markus Klauser qui accompagnait cette grande délégation.

Six Suisses participaient au 11<sup>e</sup> tournoi international des jeunes maîtres de Zoug. Avec son 4<sup>e</sup> rang, Severin Papa (Winterthur) manqua la norme de MI de justesse.

Au *Young Masters* de Lausanne, Severin Papa réussit à s'affirmer dans ce très fort tableau de huit joueurs en terminant 7<sup>e</sup>. Dans le tournoi *Maîtres et Espoirs*, disputé parallèlement, Felix Hindermann créa la surprise en terminant à l'excellent deuxième rang.

## **Formation**

Traditionnellement, la Fondation pour la promotion des échecs pour la jeunesse en Suisse a instigué trois week-ends d'entraînement pour les meilleurs écoliers (jusqu'à 16 ans). Olivier Moor dirigeait ces entraînements, tandis que Richard Forster et Walter Bichsel officiaient comme entraîneurs.

Comme en 2002, la Fondation pour la promotion des échecs pour la jeunesse en Suisse a soutenu des entraînements régionaux: à Berne/Bätterkinden (entraîneur Giancarlo Franzoni), à Lausanne (Yvan Masserey), à Lucerne (Beat Züger), au Tessin (Daniel Contin), à Wil (Nedeljko Kelecevic) et à Zurich (Richard Forster). Pour des raisons financières, le volume dut être réduit par rapport à l'année précédente.

Yannick Pelletier se mit à disposition comme conférencier pour un week-end d'entraînement du cadre junior.

Certains entraînements individuels furent soutenus par la FSE.

## **Conclusion**

Malgré quelques problèmes d'organisation, l'année fut bien réjouissante dans son ensemble. Il ne faut pourtant pas se reposer sur nos lauriers, si nous ne voulons pas être distancés. La concurrence ne dort pas.

La charge croissante au niveau de l'organisation et la situation financière nous donnent de plus en plus de soucis.

Les moyens personnels et financiers nous manquent pour réaliser les nouvelles initiatives (par exemple la formation d'entraîneurs) et menacent même les activités actuelles qui ont pourtant fait leurs preuves.

Finalement, je tiens à remercier tous ceux qui nous ont soutenus l'année passée, en particulier la Fondation pour la promotion des échecs pour la jeunesse en Suisse. Sans son soutien généreux, beaucoup de nos activités auraient été menacées.